

Crece el PIB 1.9% anual con Calderón (El Financiero 20/11/12)

Crece el PIB 1.9% anual con Calderón (El Financiero 20/11/12) Eduardo Jardón Martes, 20 de noviembre de 2012 El porcentaje más bajo de los últimos cuatro sexenios. Analistas anticipan una mayor pérdida de dinamismo. Continuará la debilidad en la demanda externa. - Crecimiento promedio de 1.9% en el sexenio El crecimiento económico de México en la administración del presidente Felipe Calderón fue el más bajo de los últimos cuatro sexenios. Su avance resultó de 1.9 por ciento en promedio por año, la menor cifra desde el gobierno de Miguel de la Madrid, cuando reportó un aumento de apenas 0.3 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que durante el tercer trimestre la actividad económica se expandió 3.3 por ciento anual. Lo anterior implicó una desaceleración mayor a la prevista. Además, los analistas anticipan un menor dinamismo para el cuarto trimestre, con un avance de 2.9 por ciento. Con esta previsión, el crecimiento para todo el año sería de 3.9 por ciento, similar al de 2011, pero insuficiente para resarcir la caída que se reportó en 2009, de 6 por ciento, a causa de la crisis económica global, por lo que el balance en el sexenio resulta con un bajo crecimiento. Por otra parte, el consenso de analistas prevé que en el primer año de la próxima administración el Producto Interno Bruto (PIB) moderará su expansión a 3.6 por ciento, que sería el más bajo en cuatro años. Gustavo Hernández, economista de Scotiabank, indica en un reporte que el panorama para la economía mexicana sigue siendo positivo, pero esto depende del entorno internacional, donde predomina la incertidumbre sobre la situación financiera en Europa, la desaceleración en China y Japón, y la probabilidad de un precipicio fiscal en Estados Unidos. Destaca que en la actual coyuntura, en la que algunos países desarrollados muestran una pérdida de dinamismo notable, e incluso una contracción, la economía mexicana mantuvo una marcha positiva, aunque con una lectura ligeramente negativa en el tercer trimestre, afectada por una menor demanda externa. En las cifras ajustadas por estacionalidad, el PIB creció 0.45 por ciento en el tercer trimestre respecto al trimestre anterior, su menor alza en año y medio. Para analistas de Banorte-lxe, la debilidad de la demanda externa se extenderá en el último trimestre del año. Además advierten que la demanda interna podría reportar una moderación importante, debido a un menor crecimiento en el empleo y a una desaceleración en el crecimiento del financiamiento bancario. Bajo ese contexto, la firma pronostica que en el cuarto trimestre la economía reportará un crecimiento de 2.9 por ciento, que sería el más bajo desde inicios de 2010. Basados en el informe del INEGI, los tres grupos de la actividad económica se desaceleraron durante el tercer trimestre. Desaceleración Las actividades primarias crecieron 1.7 por ciento, muy por debajo del 11.1 por ciento de abril-junio. En el sector industrial, el dinamismo del PIB pasó de 4.1 por ciento en el segundo trimestre a 3.6 por ciento en el tercero, mientras que en los servicios las cifras fueron de 4.6 y 3.3 por ciento, en la misma relación. La economía acumuló un crecimiento de 4.2 por ciento entre enero y septiembre respecto a igual periodo de 2011. En el sector agropecuario el aumento fue de 6.6 por ciento, en el industrial de 4.2 y en los servicios de 4.4.